



静かに送られたい
関心増す「家族葬」

自分の葬儀のスタイルについて、元気な方が多い
シニアが増えている。身内だけが集まる式でゆったり
と送りたい。そんな「家族葬」を希望している人の
隊員が、葬儀会社を訪ねて勉強した。

されたのは、1920年代創業の葬儀会社「宇垣本店」（大阪市住吉区）。無料で葬式のセミナー・相談会を開いている。「最近は家族葬が増えて、営む葬儀の半分を占めるようになりました」と社長の渡井健次郎さん（48）の説明

●祭壇を前に渡井さん(左)から常旅宿について説明を受ける村山さん(右)と五十嵐さん●投票所は町家風の造りで、湯かい界隈(大阪市住吉区)。

の説井健が良さん(44)の説明に、2人は驚いた様子だ。
家族群の明確な定義はない
が、身内や親族ら限られた人

式のセミナー」や相談会を開いている。「最近は家族葬が増えて、営む葬儀の半分を占めるようになりました」と社長なりました。社長

訪れたのは、1920年代創業の葬儀会社「吉田本店」（大阪市住吉区）。無料で斂

必要がなく、限界20人、参列者80人の一般的な舞臺に比

家族葬

おなし
も多くなつてゐたといふ

ており、故人が住む地域との
かかわりが薄い場合が自立
つ。また、費用を気にする人

自分の葬儀の規模について
第一生命経済研究所が
006年に調査したところ、
65~74歳では「家族だけで」
「身内と親しい友人だけで」
で過半数を占めた。同研究事
の主任研究員、小谷みどり子さ
んは「これまでの葬儀の形は
遺族の思いが寒々反映されて
いたが、生前に自分で決める

回答	割合
家族だけ	53%
家族と自分	36%
友人だけ	11%

元気なうちに話し合いを

人が増えている。その結果、運送や見えないわれる必要がなくなり、葬儀は小規模化しているところだ。

エンディングノートなどに記し、家族と話し合っておいて、それを語る「じくなつてから子どもたちが感じたり迷ったりする」こともなくなる。二気な時たら、話題にもやさしいので早めに」とアドバイスする。

さういふ「精神」には精神的
なはじめをつける、という意
味がある」とも踏まえてほし
い」と言う。故人の遺志で家
族葬にした場合でも、後日に
お別れの会を設けるなど、故
人どうながりがあった人たち
の「お別れをしたい」という
気持ちへの心配りを、忘れな
いよかったです。

「前に二ついて、一じきからお別れをすることが、できなかつた」と振り返つた。通夜、告別式には300人以上が足を運んできてくれた。ありがたかつたが、喪主としての準備、当田の対応、葬儀後の香典返しなどに追われてしまつた。

けたくない」と頼る人も多い。しかし、2人が家族葬に間に合うのは運う理由から、といふ。五十嵐さんは「自分の葬式では祭壇を立派なものにしたが、世間体や形式を気にしていたと切り出したら、村山さんも1年前の妻の葬

確かに費用は大切な問題だ。『子どもたちに負担はかかるべからず』

手作り感演出

あなたもシニア探検隊に参加しませんか。

所、氏名、年齢、電話番号
と、△探検してみたい
対象を記述のうえ、〒5
30-8555-1（住所不
要） 諸亮新聞大阪本社、
編集委員室まで。隊員に
なつてもらう方には、こ
ちらから連絡します。